

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

*Salidas.*—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 4 y 8'15 m., 2'45 t.; los miércoles 5 t. para La Puebla. Id. de Manacor para Palma y La Puebla, 3'45 mixto y 8'30 m., 5'30 t. Id. de La Puebla para Palma, 4'45 mixto y 9 m., 6 t., y los jueves á las 11'30 m. Id. de La Puebla para Manacor, 4'45 mixto y 9 m., 3'30 t.

## SECCION RELIGIOSA.

**SANTO DE MAÑANA.**—San Aniceto, papa y mártir, siro de nacion. Fué santísimo pontífice, y mereció la corona del martirio, muriendo por Cristo en el año 175.

La beata María Ana de Jesus, vírgen, nació en la villa de Madrid el año 1565. Tenía un desprecio total de las vanidades del mundo y tomó el hábito de religiosa de nuestra Señora de la Merced. Pasaba los dias y las noches en oracion, y asombraban, á la verdad, las mortificaciones que inventó para castigar sus carnes, y despues de una vida llena de merecimientos, murió de un fuerte dolor de costado el año 1624.

**CULTOS.**—*Mañana sábado.*—En el Temple, empezarán Cuarenta Horas dedicadas á la Inmaculada Concepcion, exponiéndose S. D. M. á las diez de la mañana, á las once misa y oracion. A las siete de la tarde, despues de la corona, se dará principio á un triduo en honor de San José, y en seguida la reserva.

**CORTE DE MARÍA.**—En el Socós, á la Vírgen de los Desamparados.

## GACETILLA LOCAL.

Extracto del *Boletin Oficial* número 2055, correspondiente al 15 del actual.

Nombramiento de D. Isidro Vivas del cargo de visitador del sello del Estado en esta Provincia con el carácter de interino.

Una sentencia de la Sala de justicia de esta Audiencia, sobre el pleito juicio de herencia de dominio deducida por D. Antonio Gelabert y Tous.

Un edicto del juez de primera instancia del distrito de la Catedral y ciudad de Palma, por el cual se requiere á D. Gabriel Amigó y Andreu.

Estado demográfico-sanitario correspondiente á la semana 15.<sup>a</sup> de este año, y al término municipal de Palma.

Por la Secretaría de la Capitanía general de Marina y Departamento de Cartagena se publica el pliego de condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta el suministro de cáñamo para jarcias y para tejidos.

Con la mayor satisfaccion anunciamos á nuestros lectores que el próximo domingo 18 de los corrientes, en la Parrrcquial Iglesia de San Miguel la *Asociacion de Escuelas Católicas* celebrará una solemne funcion en honor de su ínclito patrono San José. Habrá Comunion general á las siete y media de la mañana y á las diez solemne misa, en la que predicará el M. I. señor D. Tomás Rullan, Canónigo y Maestrescuela de esta Santa Iglesia.

Sin duda aquel dia será de especial satisfaccion no sólo para los alumnos que frecuentan las escuelas de este centro de enseñanza gratuita, sino tambien para sus respectivas familias.

En sesion de anteayer el M. I. Ayuntamiento declaró hijo adoptivo de esta ciudad al malogrado geólogo Henri Hermite, que tan notables servicios ha prestado á esta isla.

Es un justo tributo á la memoria del mártir de la ciencia, y por lo mismo aplaudimos la determinacion tomada unánimemente por nuestro Ayuntamiento.

Despues de tantos esfuerzos para impedir la introduccion de la filoxera, nos dice *El Isleño* de ayer que en La Puebla se han plantado cepas francesas que es muy de temer estén filoxeradas.

Los sarmientos han sido introducidos dentro de sacos de patatas segun confesion del mismo propietario que los ha plantado.

Ha pasado una Comision á dicho pueblo para ver de atajar el mal, en caso de que exista, la cual está compuesta de personas facultativas amantes del país, que no dejarán de tomar las medidas que crean más convenientes y acertadas.

Si por desgracia la terrible plaga hubiera invadido nuestra isla, ¡qué responsabilidad para el temerario egoista que hubiera sumido á su patria en tan espantoso abismo!

¡Quiera Dios que el mal no exista aún, ó que si ya existe, pueda la ciencia evitar su desarrollo!

El 10 del actual tomó posesion del cargo de visitador interino del Sello de Estado en esta provincia don Isidro Vivas.

Segun noticias en un almacén propiedad de un vecino de Binisalem se cometió un robo de alguna consideración. Tan pronto como la Guardia civil de aquel puesto tuvo noticia del hecho desplegó toda su actividad para averiguar quiénes fueron los presuntos autores. Posteriormente hemos sabido que el juzgado empezó la correspondiente sumaria á los sospechosos del delito.

Dice el *Isleño* que los datos que aducimos sobre la imprenta de la Excm. Diputación Provincial, no son más que *vulgaridades*. Convenido. Pero cuanto más vulgares sean estas *vulgaridades*, más fácil será rebatirlas.

El *Isleño* tiene la palabra.

Extraordinariamente concurrido estuvo ayer el funeral que se celebró en Santa Cruz, en sufragio del alma de Doña Josefa de Verí de Zaforteza.

Todas las clases de la sociedad estaban allí representadas, dando de este modo una elocuente prueba de las numerosas simpatías con que cuenta la familia Zaforteza en esta isla.

Esta mañana el cielo ha aparecido cubierto de densas nubes que nos han regalado una pequeña lluvia, sin embargo como continúa encapotado el horizonte nos hace esperar otras más abundantes, que á no dudarlo serían sumamente provechosas para los sembrados de nuestros campos.

Estando próximo el día en que ha de celebrarse el milenario del milagroso hallazgo de la imagen de Montserrat, suponemos que nuestros lectores leerán con gusto las siguientes líneas del *Diario de Manresa*:

«Sabemos, por conducto fidedigno, que serán verdaderamente notables las fiestas que han de celebrarse en Montserrat, los días 24 y siguientes de éste mes, para conmemorar el primer Milenario del milagroso hallazgo de la imagen de la Santísima Virgen, que se venera en la famosa montaña. La Junta organizada en la ciudad de Barcelona, bajo la presidencia del Prelado de aquella diócesis, no perdona medio para que así las funciones religiosas como las populares y recreativas que prepara, revistan especial solemnidad, que espera ver realizada con la asistencia del Nuncio de S. S. en España, y de varios Prelados; y al efecto de allegar recursos con que costear los cuantiosos gastos que las mismas han de ocasionar, ha emitido unas cédulas de limosna, que están al alcance de todas las fortunas, pues sólo cuestan un real, y se hallan enriquecidas con varias indulgencias, habiendo colocado ya un buen número de ellas en todas las Provincias Catalanas y en otras del resto del país. Dada la devoción que los manresanos profesan á la Patrona de Cataluña, no dudamos que contribuirán á la solemnidad de las indicadas fiestas, y que nuestros paisanos encargados de la distribución de las cédulas, habrán de repetir el pedido que de ellas han hecho á la Junta organizadora de Barcelona.»

## CORREO.

De los periódicos recibidos ayer por vía de Alcudia tomamos lo siguiente:

MADRID 12 DE ABRIL.

Hace algun tiempo visitó uno de los cortijos de los montes de Toledo, el dueño de algunas posesiones territoriales considerables, sitas en ellas, el cual teniendo á larga distancia su residencia, juzgaba maravillosas las relaciones que le habian hecho del bandolerismo.

A las pocas horas de su llegada le anunció uno de sus criados que pedian permiso para verle los jefes mas caracterizados de las bandas de ladrones del monte. Recibiólos, y aquellos terribles funcionarios de la selva le manifestaron con mucha cortesía, que el objeto de su visita era «pactar» con él la inmunidad de sus propiedades, mediante algun auxilio, consistente en vituallas y metálico que les prestara, dando órdenes á su administrador para ello. El propietario, no solo cedió á sus exigencias amilanado, sino que mandó que los trataran á cuerpo de rey, sirviéndoles una comida succulenta. Despidiéronse los bandidos muy satisfechos, y ya habian salido al campo, cuando uno de ellos volvió presuroso y dijo al nuevo tributario:

—Perdóneme V. la última molestia. Vuelvo para suplicarle que cuando llegue á Madrid, me compre un excelente antejo de larga visita y me lo envíe por conducto de su administrador.

El propietario hizo la promesa y la cumplió más tarde, pasándolo, merced á este convenio, regularcillamente.

— Dice el *Constitucional*:

«Un prestamista de Granada calcula en 6000 las prendas de ropa que se han empeñado en aquella capital en los días inmediatos á la inauguración de la plaza de Torós.»

— El gobierno de Francia cada vez mas preocupado é inquieto de la resistencia de las congregaciones religiosas y de la actitud enérgica del episcopado, está haciendo grandes esfuerzos para obtener de algunas congregaciones el acto de solicitar aminoración de privilegio, y en especial los benedictinos han sido objeto de apremiantes gestiones en este sentido. Pero ninguna orden religiosa quiere separarse de las demás; todas han unido intimamente sus destinos; todas quieren permanecer en el terreno del derecho comun y no formar sino un haz que será preciso proscribirlo por entero, ó aceptarlo francamente en nombre de la libertad.

Es muy seguro que los hechos no han de contradecirnos al manifestar que ninguna congregación se someterá al decreto del 29 de Marzo, y que la unanimidad del episcopado, del clero secular y del clero regular se mantendrá completa é inquebrantable hasta el fin.

Una nueva protesta se ha presentado; y es la del cardenal arzobispo de Cambrai, bajo la forma de una carta muy enérgica dirigida al presidente de la república.

El gran argumento repetido en las circulares minis-

eriales y en los periódicos republicanos contra las congregaciones religiosas, es que no son necesarias á la vida de la Iglesia.

Se necesita ignorar mucho la historia para no saber que estas congregaciones se confunden con los orígenes de la Iglesia, de la que han formado parte integrante en todas épocas, y que no han cesado un punto de desempeñar en ella un gran papel. Los obispos lo recuerdan en sus protestas, y es singular que los libre-pensadores pretendan arreglar mejor que la Iglesia lo que conviene á su organizacion y á su mision en la tierra.

— Segun nuestras noticias, que tenemos por muy exactas, no es únicamente la importante cuestion sobre el protectorado en Marruecos aquella en que está interesada y ha tomado iniciativa la accion diplomática española, pues á nuestro entender la ha tomado asimismo hace poco tiempo en proponer á las naciones marítimas de Europa y de América la adopcion de un procedimiento comun en los casos de choques en alta mar entre embarcaciones de diferente bandera, persuadida de lo que ganarán ésta clase de asuntos estudiados y resueltos en congresos generales de ésta índole, ántes que en tratados singulares de potencia á potencia.

— Creemos completamente destituidas de fundamento cuantas combinaciones se han anunciado hasta ahora como próximas á realizarse para cubrir la vacante que ha dejado en el consejo de Estado el Sr. Fabié.

El gobierno nada ha acordado aún sobre el particular.

— Quéjense de la Coruña de que á algunos pasajeros que desembarcan en aquel puerto, procedentes, sobre todo, de los vapores trasatlánticos, les exigen hasta 20 duros por conduccion del equipaje á domicilio.

— Anoche, como de costumbre, estuvo en Palacio á saludar á S. M. el Rey el presidente del Consejo de ministros, y puso en conocimiento del Monarca que el Consejo habia examinado con gran detenimiento el expediente de indulto del desgraciado Otero y acordado por unanimidad que no podia aconsejarle el uso de la prerrogativa de indulto en favor del reo.

— Ya se ha recibido en el ministerio de Ultramar el correo de Cuba y Puerto Rico.

Las noticias que el primero de estos correos trae de la insurreccion, no tienen grande importancia, toda vez que ya las adelantó el telégrafo. La insurreccion está reducida al presente aunque con escasa vitalidad, al departamento oriental, y todo hace creer fundadamente que estando ya en poder del general Blanco los últimos recursos que le libró el gobierno para atender á los gastos de guerra, por el próximo correo si antes no lo anuncia el telégrafo, se tendrán noticias oficiales de que la paz es un hecho en toda la isla. Esto al menos se desprende de la lectura de los documentos oficiales recibidos por el gobierno en el correo de hoy.

El de Puerto Rico trae noticias satisfactorias acerca del Estado de aquella isla, y ademas los presupuestos, á cuyo exámen se dedicará muy en breve el señor Sanchez Bustillo.

— En el correo de hoy encontramos las explicaciones de lo que dias hace viene diciéndose sobre la invasion de la frontera rusa por cuerpos de tropas chinas.

Algunas partidas de tártaros habian invadido el Kichin, avanzando hacia Oussion, por donde intentaron atravesar el rio Amor; pero no lo lograron, por impedirselo las cañoneras rusas.

El gobierno chino no tuvo conocimiento de esta invasion, puesto que los culpables van á ser severamente castigados.

Por otra parte, los periódicos recibidos contradicen las noticias alarmantes publicadas sobre el estado de las relaciones entre el celeste imperio y el Kouldja.

El *Diario de San Petersburgo* anuncia que segun los últimos pormenores recibidos de Pekin, el gobierno chino tiene intencion de reanudar las negociaciones concernientes á aquella cuestion, en vista de que el tratado de San Petersburgo, concluido por la embajada Tchong-Haon, no puede ratificarse. El periódico citado agrega que el marqués Tseng, embajador de China en Paris, va á llegar á San Petersburgo para comenzar de nuevo los tratos.

— El *Voltaire* ha recibido de sus corresponsales en San Petersburgo el siguiente telegrama que copian los periódicos de Paris, dejando á su colega toda la responsabilidad:

«*San Petersburgo 10 de Abril.*—El gran personaje de que os hablé ayer como comprometido en el movimiento revolucionario es el gran duque Constantino, hermano del Czar. Hace tres dias que está arrestado en su palacio.»

#### PARTES TELEGRÁFICOS.

Paris 12.—Se ha publicado una carta de Hartmann en la cual dice que el objeto de los nihilistas es la Comuna organizada sobre la base del colectivismo relativamente á la propiedad y al trabajo, y se asegura que el gran duque Constantino, hermano del Czar, está arrestado en Palacio por hallarse comprendido en el movimiento revolucionario.

Las noticias sobre el estado del príncipe Gortachakoff son mejores; parece que ha pasado bien la noche.

*Roma.*—La *Aurora* de ayer anuncia que con motivo de la fiesta del dia el Papa dijo que ama paternalmente á todos los pueblos y sobre todo á Francia de cuya nacion el Papado ha recibido en diversas ocasiones señalados servicios. Ha pronunciado palabras afectuosas para ella y de compasion por el mal camino á que la empujan hombres que olvidando sus antiguas y gloriosas tradiciones le preparan un porvenir deplorable.

*Londres.*—El *Globo* publica un telegrama particular que se ha recibido hoy en Liverpool en que se dice que el Rey de Birmania ha muerto.

Madrid 13.—Otero se muestra tranquilo en apariencia en la capilla abrigando cierta esperanza y se niega á confesarse con ningun sacerdote escepto uno que pertenezca á la Real capilla. Quiere ver al capitan general de Madrid y se ha negado á recibir la visita del gobernador de la provincia. Ha almorzado muy poco.

El señor marques de Monistrol ha presentado á la mesa del Senado una esposicion del Instituto agrícola catalan de San Isidro sobre derechos en las escrituras de dominio.

Ha zarpado de Gibraltar la escuadra inglesa del Canal.

Ha sido ejecutado en Sueca el reo Ciscar.

Hoy ha llegado á Madrid el maestro don Enrique Marti, autor de la zarzuela «Celia».

Otero ha pedido hacer revelaciones.

En el Congreso ha producido un incidente la insistencia del señor Carvajal en pedir la palabra y el conde de Toreno en negársela. La izquierda ha protestado, se ha pedido la lectura de varios artículos del reglamento, el presidente ha llamado al orden tres veces al Sr. Carvajal, y éste ha protestado.

Mañana se discutirá el voto de censura propuesto por el señor Carvajal contra la conducta del presidente del Congreso.

Otero continúa tranquilo. Le ha visitado el Capitan general.

Mañana se reunirán los diputados interesados en las cuestiones de cereales.

Paris 13.—El buque-escuela ingles «Atalanta», á cuyo bordo iban 300 aprendices de marina, ha desaparecido desde que salió de las islas Bermudas el 31 de Enero último, y se cree que se habrá perdido. Se ha enviado en su busca una escuadra.

El lunes próximo se reunirán los jefes de los liberales ingleses.

El *Daily News* dice que M. Grandville formará gabinete y que M. Kimberley se encargará de la cartera de Negocios extranjeros.

El *Standard* dice que M. Giers reemplazará al príncipe Gortschakoff.

*San Petersburgo*.—El *Golos* publica una carta del profesor Martens en que demuestra que el conflicto entre Rusia y la China es el resultado de las intrigas del partido anti-europeo, y dice que si estalla la guerra los europeos serán pasados á cuchillo, por lo cual los representantes de Europa en Pekin para conjurar el peligro combaten al partido anti-europeo.

El *Tems* asegura que M. de Freycinet no ha recibido hasta ahora protesta alguna de la Santa Sede.

Habiéndose propuesto la supresion del presupuesto de Cultos, la subcomision de presupuestos ha decidido votar en principio los créditos pedidos á fin de cumplir fielmente lo estipulado en el Concordato, pero con condicion de que el clero no se manifieste hostil á las instituciones, aunque la subcomision ha resuelto disminuir algunos pequeños créditos.

## LA ISLEÑA.

### *Empresa marítima á vapor.*

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del tercer dividendo pasivo de un diez por ciento del valor nominal de las acciones, primera y segunda emision, que los Sres. Accionistas podrán hacer efectivo de diez de la mañana á la una de la tarde de los dias 26 del corriente al 11 de Mayo próximo en las oficinas, de la Empresa calle de la Marina número 30 entresuelo. Palma 13 de Abril de 1880.—El Naviero Director, P. Oliveros.

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

*Dia 15.*

De Barcelona corbeta Rafael Pomar, de 399 ton., cap. D. Francisco Veiret, con 13 mar., 3 pas., vino y efectos.

De Marsella balandra S. Cristóbal, de 49 ton., pat. Nicolas Compañy, con 7 mar. y trigo.

De Marsella jabeque Belisario, de 85 ton., pat. Bartolomé Suau, con 8 mar., harina y efectos.

De Andraitx balandra Teodora, de 30 ton., pat. Jaime Alemañy, con 6 mar., harina y efectos.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

*Dia 15.*

Para Barcelona pailebot Joven Luisa, de 59 ton., pat. Sebastian Coll, con 6 mar. y Algarrobas.

Para Valencia vapor Jaime II, de 289 ton., cap. don Benito Pomar, con 21 mar., 20 pas., balija y efectos.

**Á quien convenga.**—En la casa número 2 de la calle de Lulio, contigua á la plaza de San Francisco, hay una cuadra para alquilar, que por su capacidad puede servir igualmente de almacén.

**Teatro Principal.**—Funcion para hoy viernes.—4.<sup>o</sup> de abono de la 2.<sup>a</sup> decena.—FAUST.

Entrada general 6 rs.—Al paraíso 4.—A las 8  $\frac{1}{4}$ .

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15 á las 5'15 t.

(Recibido el 15 á las 9'59 n.)

En el Congreso continúa la interpelacion del Sr. Candau.

Los liberales ingleses han obtenido 52 diputados de mayoría.

Ha dimitido el ministerio, es probable que le suceda Gladstone.

3 por 100 interior, 16'60.—Exterior, falta.—Bonos, 93'90.

## ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 16, 12'15 madrugada.

3 por 100 interior contado y fin, 16'575.

Próximo, 16'625.

Paris, 15'625.

Barcelona 15, 11'50 noche.

3 por 100 interior contado, 16'53  $\frac{3}{4}$ .

Coloniales, 114'50.

Palma 16, á las 10 mañana.

3 por 100 interior contado, 16'48  $\frac{3}{4}$ .